



Président :

BULLETIN D'INFORMATION N° 8

Jo JACQUET

Période du 22 janvier au 25 février 1980

Réunion statutaire du 28 Janvier 1980. Diner.

Il n'y a ce soir là que 23 membres présents sur 36 dont la présence est obligatoire, déduction faite des malades et des M.R.A. dispensés d'assiduité. Le président manifeste un grand mécontentement.

Bernard LAGRANGE fait une causerie sur le sujet "L'exportation face à un Service Public", en ce qui concerne l'E.D.F.

Le déficit général du commerce extérieur de la France est de 10 milliards de francs. Les nécessités économiques conduisent toutes les entreprises à exporter.

E.D.F. et G.D.F. se placent donc sur les rangs. Si ce n'est l'énergie électrique, l'E.D.F. exporte surtout son engineering principalement dans les pays en voie de développement, au Maroc en particulier.

Causerie intéressante qui donne lieu à de nombreuses questions posées par les auditeurs.

Le reporter de service a été peu loquace sur cette causerie et la rédaction s'en excuse.

o
o o

Réunion statutaire du 4 Février 1980. Apéritif.

Présences extérieures:

Gilbert ROCHE le 21-1 à Cagnes sur Mer.

François PERISSE le 28-1 à Tours.

JACQUET et FINKELSTEIN le 30-1 à Paris, à la commission de la Fondation Rotary du district.

Visite d'un commando du club de MERU, représenté par NOEL, LENIQUE, LAUWERS et MARTIN.

Présence de Olivier LUCRON, frère de Gilles.

Retour de nos amis Jacques DUVIVIER et Paul MILLET, absents pour cause de maladie et de Michel GIRAUX qui a participé au rallye automobile PARIS-DAKAR.

Roger CAVILLON est souffrant. Il doit entrer à l'hôpital en observation.

A la Convention de Chicago assisteraient nos amis JACQUET, BADER, BROSSARD et VEYRIE.

Notre Président donne le compte-rendu de la réunion du district sur la Fondation Rotary.

Nous invitons nos nouveaux amis à le lire attentivement pour connaître la F.R. et les autres pour savoir que le 166ème district n'est pas bien placé dans les participants à l'oeuvre de la fondation, ce que notre Gouverneur juge inadmissible. (Voir en Annexe.)

Puis notre nouvel ^{ami} Etienne SCHRAMECK, urologue, fait sa conférence statutaire sur la médecine en général et le monde médical. Tout y passe! Etienne nous donne des renseignements des impressions, des précisions que nous ne pouvons rapporter ici avec justesse et également afin de ne pas choquer certaines susceptibilités.

Nous avons bien sûr tout retenu, mais surtout que notre nouvel ami est un grand médecin, et sa causerie nous révèle un grand coeur droit et sincère.

o
o o

Réunion statutaire du 11 Février 1980. Diner.

Présences extérieures:

GREGOIRE les 7-12-79 et 10,16 et 23-1 au club de Paris.

Lecture et commentaire de la lettre mensuelle du Gouverneur.

Montaudié nous donne lecture des décisions prises le 4/2 par le Comité, savoir principalement pour la formation de commissions chargées:

- 1) du 75 ème anniversaire. Sont désignés MONTI, WAGENAAR, BROSSARD.
- 2) de la réception de nos amis des RANGIERS et d'ERDINGTON à l'Ascension : BOURQUIN, DESCAMPS, LECANU, DUVIVIER, GOURDET.
- 3) des oeuvres sociales: JACQUET, WAGENAAR, MONTAUDIE.

MELE nous rend compte de la réunion de la commission d'Action professionnelle organisée par le district le 7/2 , savoir:

- sur le confident du club. Son action sera étoffée par la création d'une commission au sein de chaque club.
- sur l'aide aux clubs, pour l'approfondissement de l'action professionnelle, établissement d'un fichier sur les professions exercées par les membres, conférenciers, offres d'emploi.

Appel à la solidarité rotarienne par J.J.JARRY.

- confiance à la direction de l' APEC.
- gestion du personnel et des cadres en chômage.

Le club d'Argenteuil organise une exposition sur le travail manuel et artisanal les 4-5 et 6 mars.

Ensuite Victor COUPIN nous parle de l'Egypte qu'il vient de visiter en touriste,

Non de ses monuments antiques, mais de la vie de l'égyptien et du pays surtout depuis sa liberté recouvrée en 1954, de la construction du barrage d'Assouan et des projets envisagés. Résumons plus particulièrement la situation actuelle:

L'Egypte, c'est avant tout le Nil. 40 millions d'habitants et un développement démographique de 1 million par an.

Pour vivre, la paix de Sadate et le développement de la vie active. Production de sucre, riz, coton, de pétrole, 2 millions de tonnes d'acier, fabrication de moteurs diesel, d'engrais.

Le barrage d'Assouan de 4 km de largeur retient 85 milliards de M3 sur 500 km d'étendue en amont, produit de l'électricité, régularise la distribution de l'eau, permet une grande irrigation et ainsi d'obtenir 3 à 4 récoltes vivrières par an.

Projet de remplir la dépression de -185 m. de profondeur, située à l'ouest du pays vers la Lybie. Le canal d'amenée depuis la Méditerranée comporterait plusieurs centrales électriques et l'évaporation de l'eau produirait du sel en quantité suffisante pour établir des complexes chimiques.

o
o o

Réunion statutaire du 18 février. Diner.

Visiteurs: Georges FOURNIER, du club des Mureaux-Meulan, venu nous inviter à participer à la conférence de district organisée par son club le 7 mars. Nous serons représentés par 11 d'entre-nous.

Invité: Riad BOUFEDJI, Algérien, par M.Giroux.

Présences extérieures: CHAMONTIN le 12/2 à St-Raphaël

PERISSE les 4 et 11/2 à Tours.

G.ROCHE le 11/2 à Cagnes sur Mer.

Nouvelles:

Raymond BETTENS va beaucoup mieux; il viendra nous faire une visite.

La Table Ronde nous invite à assister le 7 mars à une conférence qui sera donnée par M. René HUYGUE sur PISSARO.

Le 31 mars, nous aurons une conférence sur la fusée ARIANE, par M.GRUAU, ingénieur au Centre National des Etudes Spatiales. Lieu à définir.

Le 19 avril, le club de Beaune organise un chapitre à Clos Vougeot sur l'amitié rotarienne.

M.Riad BOUFEDJI, qui représente l'Algérie au Salon International du Tourisme, nous donne un aperçu sur l'Algérie actuelle. Nous retiendrons, très résumé, ce qu'il nous dit sur le peuple algérien et le tourisme.

Le pays fut "visité" par les Phéniciens, sur la côte, 7 000 ans av. J.C., et à l'intérieur par les Berbères ou Numides. Puis vinrent les Romains, les Byzantins, les Turcs, et au 7ème siècle, les Arabes, lors de la poussée de l'Islam. Le pays fut ensuite colonisé par les Espagnols, puis par les Français à partir de 1860. Enfin ce fut l'indépendance en 1962.

Population ethnique donc diversifiée, mais qui a néanmoins une unité grâce à la religion.

L'occupation française a rejeté une grande partie de la population vers l'intérieur du pays. Celle-ci n'a pas eu la possibilité d'évoluer ni politiquement ni économiquement à son profit.

Le nouvel état a donc pour but principal de nourrir et de faire travailler son peuple, et en même temps de lui donner le sens de sa nationalité.

Pour y arriver, le F.L.N. qui groupe des gens de partis différents, a pris tout en mains. C'est la révolution agraire, le développement de l'industrie, l'éducation.

Tourisme : pays à visiter, très intéressant. Au sud surtout, à voir les gravures et peintures rupestres du Tassili des Adjers, les agglomérations des oasis, dont la perle se trouve dans le M'Zab. Ghardaïa en est la capitale. Au nord, les villes romaines: Timgad, Tipasa, Hippone.

L'industrie hôtelière se développe partout, mais avec une certaine restriction, afin de limiter le nombre des visiteurs. Toujours dans l'optique de protéger la population et permettre pour l'instant l'évolution d'une entité algérienne.

o
o o

Action rotarienne du 23 Février. - Pour marquer le 75ème anniversaire du Rotary International, nous étions réunis nombreux avec nos épouses à la mairie de Pontoise, pour remettre un chèque de 10 000 francs consacré à la lutte contre le cancer et deux fauteuils roulants pour les gens du 3ème age.

M. LACHENAUD, maire de Pontoise présidait cette manifestation et nous avons en outre, d'être honoré de la présence de notre voisin, ancien gouverneur, président et membre de nombreuses commissions rotariennes au sein du district, Jean-Jacques JARRY.

Notre président J. JACQUET prit la parole pour retracer la naissance du Rotary International le 23 Février 1905, son évolution, son activité, ses oeuvres. Il parla plus particulièrement de notre club pour le faire mieux connaître et des oeuvres auquel il participe dans notre région.

Il remit ensuite le chèque au docteur JACQUILLAT, représentant le Centre de Recherche de Chimiothérapie du professeur BERNARD.

Après nous avoir adressé ses remerciements, le docteur nous fit un exposé sur les recherches entreprises par l'équipe du professeur Bernard, recherches dont les résultats sont tangibles.

Ensuite notre président remit à M. GIRAUD, représentant la maison de retraite de Saint-Louis, deux fauteuils orthopédiques.

La réunion se termina par un cocktail auquel assistaient des notabilités municipales et civiles de Pontoise.

o
o o

Réunion statutaire du 25 février 1980. Diner au Novotel.

Présences extérieures: JACQUET, BOURQUIN, BROSSARD, DESCAMIS à l'Isle-Adam le 20 février où Leprince-Ringuet a fait une causerie dont nous donnerons le résumé ultérieurement.

Nouvelles: Madame PETITDIDIER NOUS a adressé un chèque de 200 F. pour participer à notre don fait le 23/2 pour la recherche contre le cancer.

Le 24 mai, nos amis les LIONS viendront nous visiter à notre diner au Novotel, où notre ami Georges LOUIS nous fera une causerie sur la robotique.

Puis causerie de M. MONCHALON de l'Office municipal de Pontoise, président de l'association " DELTA-REVIVRE " chargée des personnes du 3ème age.

Il nous expose les activités de son association et les projets envisagés, notamment:

- munir les personnes seules du téléphone afin que celles-ci, en cas de nécessité, puissent appeler un responsable voisin.

- avoir dans chaque quartier une personne susceptible de s'occuper pour certaines d'entre elles de leurs affaires personnelles: correspondance, sécurité sociale, démarches, etc.

E N A N N E X E

- Pages: 6 à 9 - Compte-rendu de la Commission de la F.R. du 30/1 par notre Président.
- 10 et 11 - Lettre mensuelle de Février du Gouverneur.
- 12 & 13 - Nouvelles de nos clubs-contact, les RANGIERS, ERDINGTON.
- 14 et 15 - Fondation Rotary. Statistique du district au 31/12/79.
- 16 - Lettre d'Albert MASSON, (demande d'un volontaire pour être conseiller d'un boursier F.R. 80/81)
- 17 et 18 - Liste des boursiers séjournant en France.
- 19 - Assiduité des clubs du district en décembre 79. (nous sommes second)
- 20 - Assiduité des clubs du district pour le 1er semestre 79. (nous sommes au 10^e rang)
- 21 - Assiduité du Club ~~de~~ janvier. (moyenne: 74.5%)
- 22 - Lettre de la Commission d'Action d'Intérêt public pour " Offrez votre sang ". (23 avril à POISSY).